

MÉDIAS À L'ÉCOLE

Des enfants au micro d'une émission de webradio

Depuis novembre 2023, les élèves de l'école La Roseraie – Jacqueline-de-Chambrun diffusent sur Internet des programmes radio.

« Dès que j'ai su qu'il y avait un projet de radio, j'étais enthousiaste ! », confie Feyrouz, au micro du studio radio de l'école de La Roseraie – Jacqueline-de-Chambrun. En complément du journal de l'école qui paraît 2 à 3 fois par an, la webradio permet aux élèves de partager l'expérience de leur quotidien à une audience hors de l'établissement scolaire. Reportages, récitations de poésies, chansons... Pour concevoir leurs émissions, les enfants peuvent compter sur l'aide de l'artiste multimédia Flore Eckmann et de l'équipe éducative. « Ce projet radio est novateur et le média numérique permet d'être plus facilement partageable aux familles et ouvert vers l'extérieur », explique Maxence Kerebel, enseignant de CM1-CM2.

Créer du lien entre les élèves

Le projet, financé par l'Éducation nationale et par la ville dans le cadre des projets d'action éducative (PAE), a également une vocation pédagogique. « Notre idée était de faire un travail sur l'oral avec les enfants et comment faire passer un message tout en étant clair », rappelle Hélène Milan, enseignante de

CM1-CM2. « Ça nous fait progresser en termes de vocabulaire », reconnaît Basile, en classe de CM1, qui faisait partie des 10 ambassadeurs (5 CM1 et 5 CM2) qui ont présenté en mai le fonctionnement de la webradio aux parents d'élèves.

De la petite section de maternelle au CM2, tous les élèves sont invités à participer au média. Une façon de créer du lien entre les enfants de différents âges et de s'inspirer entre eux. « Nous entendre parler, ça aide certains à surmonter leur timidité. Ils se disent si eux ont réussi, pourquoi pas moi ? », affirme Noa en classe de CM2.

En plus de s'amuser, les élèves apprennent aussi à devenir autonomes. À l'aide d'enregistreurs et de casques audio, Alma (CE2) et Sasha (CM1) ont réalisé fin mai un reportage sur la découverte, par une classe de grande section de maternelle, de travaux réalisés par une classe de CP. D'autres enfants sont formés par Flore Eckmann au montage des émissions. Les élèves s'essayent aussi à l'animation radios et à l'exercice de l'interview. Leur dernier invité de la Grande émission ? Le maire de Saint-Denis, Mathieu Hanotin. ● ASA



Lors d'une rencontre entre élèves de grande section et de CP, Alma (à gauche) s'occupe de la prise de son pour la webradio de l'école.



© ANAÏS SHAD ELLAOUI

JEUX OLYMPIQUES

Ils et elles représentent Saint-Denis

Saint-Denis, capitale du tennis de table. Vendredi 21 juin, le Comité national olympique et sportif français (CNOSF) a validé l'équipe de France de tennis de table pour les Jeux Olympiques.

Grand espoir de la discipline et 19^e joueuse mondiale, Prithika Pavade est sélectionnée pour les épreuves de simple dames et par équipes dames. La participation du Saint-Denis Tennis de table 93 ne s'arrête pas là puisque Zhu Chengzhu (Hong-Kong) et Harmeet Desai (Inde), tous les deux pongistes au club de la ville, iront défendre les couleurs de leur pays, tout comme Medhi Bouloussa (Algérie) formé au club dionysien.

FOOTBALL

Elles joueront l'année prochaine... en D3

Malgré leur dixième place au classement du championnat de France D3 cette année, les footballeuses de l'équipe féminine du Racing Club de Saint-Denis resteront dans la division de nationale 3 grâce au désistement de plusieurs club. Le club prépare d'ores et déjà son mercato pour la saison prochaine et finir plus haut dans le classement.

LES CM1 – CM2 A

La radio

Les échauffiches

Avec Flore, qui fait le projet radio avec nous, nous avons fait des échauffiches. Les échauffiches sont des fiches d'échauffement pour réveiller son corps. Nous nous servons des échauffiches pendant les émissions radio et peut-être pendant la classe.

Loup Martin et Simon

Comment faire la radio?

Pour faire une radio, vous avez besoin d'un casque, d'un micro et d'une table de mixage. Bref pour faire de la radio, vous devez échauffer votre voix. Par exemple, moi j'ai fait un carré avec la bouche ou un rond. Avec Flore, on a fait des formes avec la bouche.

Dans une émission, il y a toujours quelqu'un qui stresse, il faut donc respirer un bon coup et vous allez voir que vous ne stresserez pas. Dans une émission, on peut parler de tout et de rien.

Aimeriez-vous participer à une émission?

Zahrai



<https://audioblog.arteradio.com/blog/215849/web-roseraie>